

80 Jahre 23. Februar und Wiederbesiedelung des Mäuerachs

Der verheerende Angriff auf die Stadt Pforzheim jährte sich am 23. Februar zum 80. Mal. Mit vielen Veranstaltungen wurde den Opfern von Krieg, Gewalt und Nationalsozialismus gedacht. Für den Ortsteil Mäuerach hat der 23. Februar eine zweifache Bewandnis. Er steht für den Verlust von Hab, Gut und Leben, aber auch für einen Neuanfang aus Staub und Zerstörung. Mit energischer Tatkraft, aber auch unter großen Entbehrungen, wurde das damalige Gartengebiet Mäuerach (wieder-) besiedelt und für viele, die ihr Zuhause verloren hatten, zur neuen Heimat. An diese Menschen und ihre Schicksale erinnerten der CVJM Eutingen und der Bürgerverein am 23.02.2025 bei einer Gedenkfeier mit einem anschließenden Gottesdienst.



Zahlreiche Mäueracher und Gäste trafen sich am Gedenkstein

Um 17:00 Uhr trafen sich zahlreiche Mäueracherinnen und Mäueracher, Mitglieder des Ortschaftsrats und Vertreter der Eutinger Vereine unter den Leitworten „Erinnern - Gedenken - Versöhnen“ am Mahnmal im Park an der Schwalbenstraße.



Christian Zak berichtet in der Ansprache aus seiner Familiengeschichte

Christian Zak gedachte in einer Ansprache der Schrecken des Bombenkriegs und erzählte am Beispiel des Mäuerachers Kurt Bätzner vom Neubeginn auf dem Mäuerach und der Hoffnung der Menschen auf eine bessere Zukunft.



Der Vorstand legte ein Blumen-Bouquet nieder.

Blumen wurden niedergelegt und Claudia Vögele sang das Mäuerachlied, das in bewegenden Worten von den Schicksalen und den Gefühlen der Mäueracher Siedler berichtet.



Claudia Maulbetsch trägt das Mäuerach-Lied vor.

Es folgte ein Gedenkgottesdienst im CVJM-Gemeindezentrum unter der Leitung von Pfarrer i. R. Paul-Ludwig Böcking. Nachdem Gemeindemitglieder Zeitzugeberichte vom Abend des 23. Februar verlesen hatten, orientierte sich Herr Böcking in seiner Predigt am Wochenspruch aus Daniel 9,18 "Wir liegen vor dir mit unserem Gebet und vertrauen nicht auf unsere Gerechtigkeit, sondern auf deine große Barmherzigkeit" Ein besonderer Höhepunkt war das Interview mit Gerhard Maulbetsch, der sich bereit erklärt hatte, aus erster Hand von der Nachkriegszeit auf dem Mäuerach zu berichten.



Pfarrer i.R. Böcking befragte Gerhardt Maulbetsch als Zeitzeugen.

Im Anschluss konnten sich die Teilnehmer bei einem Imbiss, den das CVJM-Feierabendgottesdienst-Team vorbereitet hatte, über Ihre Eindrücke dieses Abends austauschen.



Ein gut besuchter Gedenkgottesdienst

Herzlichen Dank an alle Mitwirkenden!

Eutinger Flurputzete 2025

Wie jedes Jahr beteiligt sich der Bürgerverein auch dieses Mal an der Eutinger Flurputzete. Wir wollen unseren Teil dazu beitragen, Wald, Wiesen und Straßen von Abfall und Unrat zu befreien. Dafür treffen wir uns mit allen anderen Beteiligten **am Samstag, 12.04.2025 um 09:30 Uhr auf dem Eutinger Insel-Areal**. Werkzeuge und Müllsäcke werden von der Ortsverwaltung zur Verfügung gestellt, die traditionell auch im Anschluss zu einer kleinen Mahlzeit einlädt.



Die Teilnehmer des Vorjahrs

Forum „Erben und Vererben“

„Die Nachfolgeplanung ist keine Frage des Alters. In jeder Lebensphase ist es beruhigend zu wissen, dass alles bestens und im eigenen Sinne geregelt ist.“ Unter dieser Überschrift besucht uns **am Dienstag, 18.03.2025, Frau Sarah Ehrismann von der Sparkasse Pforzheim Calw um 19:00 Uhr im CVJM-Gemeindezentrum in der Schwalbenstraße**. Als Spezialistin rund ums Vorsorgen, Erben und Vererben stellt sie uns folgende, spannende Themen und rechtliche Aspekte vor und beantwortet Fragen der Besucherinnen und Besucher

- Arten von Vollmachten und Verfügungen, wie z.B. Patientenverfügung
- Vorsorgevollmachten, auch zur Absicherung junger Familien
- Gesetzliche Erbfolge vs. Testamentarische Regelungen
- Testamentsvollstreckung und Nachlassabwicklung
- Treuhandstiftungen

Wir freuen uns auf einen spannenden Abend, zu dem wir Sie herzlich einladen. Wie immer gibt es danach einen kleinen Imbiss!

Vorschau: Ostereier-Suche am Ostermontag

Alle großen und kleinen Osterhasen sollten sich **am 21.04.2025** den Ostermontag-Vormittag freihalten. Denn da findet wieder unser Oster-Familienfest statt, das wir gemeinsam mit dem CVJM Eutingen veranstalten. Für alle Kinder gibt es wieder Spiele und eine Ostereier-Suche! Weitere Infos folgen!



Foto von der letzten Ostereiersuche